



時代の心理状況が左右

経済の勢いについての時代の認識みたいなものがある。1980年代末のバブルの頃は、多くの国民が、日本経済の将来や自分たちの未来について楽観的な見方を共有していた。それが経済の実態にも反映し、バブルを形成してしまった。

「皇居の土地の価値は米国の力リフルニアと同じ」だが、「東京都の土地を全部売れば米国の土地が4回買える」などという、今から考えれば馬鹿馬鹿しいような話が新聞などにまことしやかに書かれていた。そうした時代の雰囲

気が当時の経済の活力の根底にあった」とは事実だ。

そういう意味では、この20年ほどの時代の雰囲気は全く正反対である。日本経済の将来や自分の未来に悲観的な人が増えている。こうした悲観的な見方が、足元での経済にもマイナスに働いている。消費者の財布の紐は固く、

の大恐慌の時代に、当時の米国の大統領が、「経済にとって最大の恐怖は、人々の恐怖心である」と

20年代に高齢化がさらに進む」とも関係しているかもしれない。

A.I.やI.O.T.などが話題になることが多い、急速な技術革新の動き

伊藤 元重

学習院大教授(国際経済学)

時代の心理状況がよくも悪くも経済を動かしてしまって。

そうした中で、企業経営者と話して気なることをいう人が多い。「アベノミクスで経済は当面は

消費が伸びない。企業も、史上最高の利益をあげているのに、その多くを手元資金として残していく。賃上げも規模が小さいし、投資にもあまりお金が回らない。

重要なことは、2020年以降

の大恐慌の時代に、当時の米国の大統領が、「経済にとって最大の恐怖は、人々の恐怖心である」とも関係しているかもしれない。

20年代に高齢化がさらに進む」とも関係しているかもしれない。

A.I.やI.O.T.などが話題になることが多い、急速な技術革新の動き

の大恐慌の時代に、当時の米国の大統領が、「経済にとって最大の恐怖は、人々の恐怖心である」とも関係しているかもしれない。

20年代に高齢化がさらに進む」とも関係しているかもしれない。

A.I.やI.O.T.などが話題になることが多い、急速な技術革新の動き

東京五輪後の日本経済

消費が伸びない。企業も、史上最

回復に向かつてはいるが、それも一

うのもあまりにも単純すぎるよう

に思える。

高の利益をあげているのに、その多くの利益をあげているのに、その多くを手元資金として残していく。賃上げも規模が小さいし、投

資が終われば、日本経済はまた

激しくなる」、どうのような発言を及ぼす要因にどのようなものがあるのか考えてみることだ。そう

くなるといふことに根拠はある。2020年以降の日本の繁栄のシナリオについて、いずれ

の長期の趨勢を見て、経済に影響を及ぼす要因にどのようなものがあるのか考えてみることだ。そう

くなるといふことに根拠はある。2020年以降の日本の繁栄のシナリオについて、いずれ

わついくのか真剣に考える必要がある。2020年以降の日本の繁栄のシナリオについて、いずれ